
Subregional  VHF  Contest
March/Mars 2024
Compte rendu du contest VUSHF subrégional des 2 et 3 mars 2024. Participation

limitée (comme d’habitude) et mélange de “chasse” aux DX’s (mode S&P) et d’appels

(mode Run). Propagation assez standard sur 144 MHz, avec toutefois une activité

relativement bonne pour un contest de mars. Je ne me suis pas ennuyé, même si j’ai

connu bien mieux comme contest. Côté France, par contre, le taux de participation

est de plus-en-plus faible… A part TM5R, toutes les stations françaises contactées

avaient  un  faible  nombre  de  QSO’s.  Sur  10  GHz,  participation  anecdotique,

uniquement  6  QSO’s.

Station utilisée : 2×9 él. DK7ZB + 1,2kW sur 144 MHz et parabole de 48 cm + 3W sur

10 GHz.

Report of the subregional VUSHF contest held on 2 and 3 March 2024. Limited

participation (as usual) and a mixture of “DX hunting” (S&P mode) and calling (Run

mode). Propagation was fairly standard on 144 MHz, although activity was relatively

good for a March contest. I wasn’t bored, even though I’ve had much better contests.

In France, on the other hand, the participation rate is getting lower and lower…

Apart from TM5R, all the French stations I contacted had a low number of QSOs. On 10

GHz, participation was anecdotal, with only 6 QSO’s.

Station used: 2×9 el. DK7ZB + 1.2kW on 144 MHz and 48 cm dish + 3W on 10 GHz.

144 MHz

# QSO’s : 201

Points : 81401

# DXCC : 12 (HB9, OE, OK, DL, ON, PA, F, SM, OZ, GW, G, I)

# WWL : 62

Average km/QSO : 405

Top 10 DX QSO’s :

OK2O           JN89IW       908 km
IQ4KD          JN54PF       897 km
OL7M           JO80FG       885 km
OK1KCR         JN79VS       846 km
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OL2J           JN79TI       844 km
OK1VDJ         JN79US       840 km
IK4LFI         JN54EL       833 km
OK1NPF         JO70UK       830 km
OK2KAA         JN79QJ       826 km
SM7EYW         JO65NK       814 km

SPACE
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Marathon  de  Valence  –  3
décembre 2023

Marathon Story

Valencia Marathon (Espagne)
3 décembre 2023

Gaëtan Horlin (BEL) – n° 4987

 

La préparation

Après avoir utilisé le même plan d’entrainement pour mes cinq derniers marathons,

j’estimais qu’il était peut-être temps d’en changer en vue du marathon de Valence

(soit mon 14ème marathon), le 3 décembre 2023. En effet, bien que ce plan m’ait permis

d’établir un « record perso » sur marathon (2h58 à Rotterdam et à  Cologne), en

ayant fait usage de ce même plan l’année dernière sur le marathon de Florence, j’ai

« perdu pied » déjà dès le 15ème kilomètre, comme on peut le voir sur le graphique à

ci-dessous.
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C e l u i - c i

indique également que, même sur mes « meilleurs » marathons, j’ai connu une baisse

de régime en fin d’épreuve. Je ne pense pas qu’il s’agissait de ce qu’on appelle

communément le « mur », mais quand-même. Mon plan précédent comportait 5 sorties

hebdomadaires, étalées sur 12 semaines. Cette année, après mon inscription sur le

marathon de Valence, je me suis donc mis en quête d’un nouveau plan, idéalement en

16  semaines,  voire  même  plus.  L’organisation  du  marathon  de  Valence  proposait

justement un plan gratuit en 16 semaines. J’y ai donc souscrit. Le seul problème,

c’est que le plan était envoyé chaque dimanche par E-mail pour la semaine suivante.

Il n’y avait donc aucune visibilité de bout-en-bout ! Pas facile donc de planifier

quoi que ce soit… Je me suis dit que j’allais commencer avec ce plan en 16 semaines

et que s’il ne me convenait pas, je repasserais sur mon plan habituel en 12

semaines.  Au  final,  je  suis  resté  sur  le  plan  en  16  semaines  fourni  par

l’organisation du marathon de Valence, d’autant qu’il comportait des séances de

renforcement musculaire et de gainage. Jamais dans mes plans de préparation marathon

antérieurs je n’avais introduit de gainage ni de renforcement musculaire, malgré

tout le bien qu’on en dise. Introduire de telles séances était également une donnée

que je voulais changer dans ma préparation pour le marathon de Valence.

Au final, et en comparant mon plan précédent en 12 semaines et le nouveau en 16

semaines, il ressort que :
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 En résumé,

le plan « Valence » en 16 semaines, comparé à mon plan antérieur, c’était évidemment

4 semaines de plus, du gainage et du renforcement musculaire, un travail accentué

dans des zones différentes et davantage de volume. Sur certaines sorties, j’ai

également mis plus d’intensité (fractions plus rapides) que ce qui était requis par

le plan. Je me souviens fort bien de cette sortie de 17 km qui incluait 10×1000 m…

Tout ce “travail” semblait déjà porter ses fruits durant le mois précédant le

marathon. D’abord sur une course locale pourtant fort vallonnée courue à allure

« rapide », alors qu’il n’est pas monnaie courante que je puisse courir un 10 km

sous les 4’/km. Deux semaines avant le marathon, j’ai pris part à un semi-marathon à

Deauville (en fait un marathon relais à deux, avec Delphine), couru en 1h22’

(nouveau record perso sur semi) à l’allure inespérée de 3’53’’/km. Ca m’a donné un

énorme boost de confiance ! Maintenant, il fallait confirmer à Valence ! L’objectif

premier y était un « Sub 3 » puis faire mieux que 2h58’, voire m’approcher aussi

près que possible de 2h55’ mais ça, je n’y croyais pas trop vu la probable baisse de

régime en fin de marathon. Côté équipement, je reste fidèle aux chaussures Saucony

Ride, que j’utilise depuis des années. Je n’ai pas encore essayé les chaussures avec

plaque de carbone.

Le Marathon
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Vendredi 1er décembre, c’est le jour du départ,

nous sommes quinze membres de la Mons

Running Team (MRT), des Trottineurs de

Soignies,  coureurs.euses  (dont  cinq

pour qui ce sera le premier marathon à

Valence !) et accompagnant.e.s à nous

retrouver à l’aéroport de Charleroi.

Atterrissage  un  peu  «  chahuté  »  à

Valence, il y a beaucoup de vent mais

le  soleil  est  bien  présent  et  la

température avoisine 20°. Nous avons

croisé Amaury Paquet, qui vise la qualification pour les JO de Paris 2024. Après

avoir pris possession des voitures de location et nous être installés dans la

(spacieuse) villa louée à l’écart du centre Valence, nous sommes allés chercher nos

dossards dans le centre-ville. Pas facile de se garer à Valence… Samedi en matinée,

dernière sortie d’entrainement au soleil, histoire de faire tourner les jambes.

A p r è s - m i d i ,

reconnaissance  du

trajet  (voiture  +

m é t r o )  à  f a i r e

dimanche,  pour  se

rendre  au  départ  du

marathon.  Nous  en

avons  profité  pour

visiter  le  site  de

l ’ a r r i v é e  d u

marathon, à savoir la

cité des Arts et des Sciences de Valence, à l’architecture futuriste et similaire à

celle  de  la  «  nouvelle  »  gare  de  Mons…  C’est  le  même  architecte  (Santiago

Calatrava). Il fait beau, nous sommes en T-shirt. Au soir, à la villa, c’était

« Pasta Party », concoctée (entre autres) par Salvatore. Je me sens stressé, je me

mets (trop) la pression…

Dimanche 3 décembre, c’est le jour « J », attendu depuis de nombreux mois. Malgré
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l’excitation du moment, j’ai assez bien dormi.

Debout à 5 heures, je dois avoir mangé

(ce  qui  se  trouve  sur  la  photo  à

gauche) au plus tard 3 heures avant le

départ, soit au plus tard à 5h25, le

départ étant donné à 8h25 en ce qui me

concerne. A 6h15, nous quittons tous

la  villa,  il  fait  très  frais,  4°…

Voiture, métro, changement de métro, tout se passe comme prévu et comme reconnu

hier. En ville, nous croisons quelques fêtards attardés et éméchés. Le jour se lève,

il est déjà temps pour moi de prendre congé de mes Ami.e.s en vue de rejoindre

« mon »  box de départ, via un rapide passage par la consigne pour y déposer mon

sac. Il y a beaucoup de monde, 30.000 participants.

Je rejoins mon box, le box rose (2h50 > 2h59). Je me positionne tout à l’arrière, je

n’ambitionne pas de faire 2h50 ! Il y a bien assez de place pour y faire mes

déboulés, talons-fesses et autres montées de genoux. Ca fait monter le rythme

cardiaque et ça évite de partir complètement à froid. A bientôt 53 ans (dans 2 mois,

je constate que ce genre de montée en régime avant la course est de plus en plus

indispensable. A quelques minutes du départ, je me sens étonnamment serein, la

pression est maintenant retombée, même si tout reste à faire. J’y suis, maintenant

il n’y a plus rien d’autre à penser qu’à courir. Les conditions sont idéales, 5°,

pas  de  vent.  Les

élites  ont  pris  le

départ  à  8h15.  A

8h25,  c’est  à  mon

tour  de  partir.  La

« foule » est dense,

ça  n’est  pas  facile

d e  t r o u v e r  s o n

rythme.  J’essaie

a u s s i  v i t e  q u e

possible de trouver le mien car toute distance courue en-dessous de l’allure cible,

c’est autant qu’il faudra courir plus rapidement par la suite. Je remonte lentement

le  peloton,  quitte  parfois  à  monter  sur  le  trottoir  pour  dépasser  certains

concurrents. Je suis derrière les meneurs d’allure 3 heures. Le 1er kilomètre est

franchi après 4’22’’, soit 12’ plus « lentement » que l’allure cible. Je continue à
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dépasser  des  participants  si  bien  que  l’allure  moyenne  du  2ème  kilomètre  est

maintenant de 4’15’’/km. Etant donné que beaucoup de gens restent derrière les

meneurs d’allure, je me décide à les dépasser entre le 2ème et le 3ème kilomètre car

devant eux, il y a bien plus d’espace. De fait, l’allure moyenne du 3ème kilomètre est

de 3’58’’/km. C’est trop rapide, il faut que je me calme, je sais que tout excès de

« zèle » en début de course se paiera à la fin (baisse de régime) ! Par la suite,

mon allure se stabilise, j’ai trouvé la bonne position dans le groupe, et je m’y

tiens. Après 5 kilomètres, mon allure moyenne depuis le départ est de 4’10’’/km,

c’est top. Sur ma montre, je ne regarde rien d’autre que l’allure moyenne, sur

laquelle j’essaie de me calquer religieusement. Arrive le 1er ravitaillement. Jusqu’à

présent, j’ai toujours pris l’habitude de m’arrêter aux ravitaillements durant les

courses. Pas cette fois, car d’une part, je me sens très bien et que d’autre part,

l’âge  avançant,  toute  rupture  de  régime  demande  un  effort  respiratoire

supplémentaire  pour  revenir  dans  le  rythme  (du  moins,  c’est  ma  perception

personnelle en ce qui concerne les adaptations liées à l’avancement en âge). J’ai

donc pris la bouteille d’eau qui m’était tendue, l’ai bue partiellement plusieurs

fois et l’ai gardée durant quelques centaines de mètres avant de m’en séparer. Au 7ème

kilomètre, j’ai pris mon premier gel. C’est un hydrogel, pas besoin d’eau pour

l’avaler, il est davantage aqueux qu’un gel « normal » mais fait 60 ml au lieu de

40. Ce sont les gels « GO Isotonic » de chez SIS (Science in

Sport). Au 8ème kilomètre, nous croisons la tête de la course de

l’autre côté de l’avenue ; ils en sont, eux, à leur 15ème kilomètre.

Je  me  sens  capable  d’accélérer  un  peu  mais  en  faisant  très

attention  quand-même  car,  sur  base  de  l’expérience  de  mes

marathons précédents, tout excès de zèle précoce se « paiera »

plus  loin,  probablement  d’autant  plus  tôt  que  cet  excès  sera

marqué… Dans le public massé au bord de la route, j’entends “Allez

Gaëtan !” Je me retrourne, nos regards se croisent mais je ne

connais pas la personne. Elle a lu mon prénom sur mon dossard. Ca

fait quand-même très plaisir. Au passage du 10ème kilomètre, mon allure moyenne depuis

le début est descendue à 4’06’’/km. Au ravito, je prends la bouteille d’eau, la bois

à petites gorgées mais je ne m’arrête toujours pas. Je me sens bien, j’ai trouvé le

« bon rythme », même si je me dis que c’est probablement un peu trop rapide. On

vient de passer à côté d’une grande tour, la « Rotonda del Mirador ». Il y a

toujours des gens autour de moi mais c’est nettement plus aéré qu’au départ, on ne
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se marche plus sur les pieds. Un thermomètre urbain indique 12°, le ciel est bleu

azur et il n’y a pas de vent. Au 13ème kilomètre, je me surprends à me laisser

submerger par l’émotion… Bizarre, ça n’est pas le moment pourtant, l’arrivée est

encore loin ! Au 14ème kilomètre, je prends mon second gel. Ensuite, arrive le ravito,

je prends l’eau mais je ne m’arrête toujours pas. Au 15ème kilomètre, l’allure moyenne

depuis le départ se maintient à 4’06’’/km, tout va toujours bien. Arrive le 17ème km,

j’ai un coup de mou, mon allure instantanée baisse légèrement et je repense au

marathon de Florence l’année passée où, déjà au 15ème kilomètre, je n’ai plus su tenir

l’allure. Tout me vient à l’esprit : est-ce que je ne suis pas parti trop vite ? La

fin va probablement être très dure. Est-ce que je suis encore capable de courir un

marathon à une allure soutenue ?… Tout d’un coup, j’ai une inquiétante sensation de

faiblesse, comme si j’allais défaillir et m’écrouler… Ca n’a heureusement duré que

quelques secondes mais c’est la première fois que je ressentais ça, et ça n’est pas

agréable du tout. Est-ce lié à la prise de glucose ? Pic d’insuline ? Je ne sais pas

et sur le moment-même, je n’y ai même pas pensé, je continuerai donc à prendre un

gel tous les 7 kilomètres environ. Toujours est-il que j’essaie de me reconcentrer

uniquement sur le jalon majeur à venir, à savoir la passage du semi-marathon. Mon

coup de barre est passé. D’une allure à 4’09’’/km sur le 17ème kilomètre, 4’08’’/km

sur le 18ème, je suis à 4’01’’/km sur le 19ème. C’est reparti, mais j’ai eu peur ! Le

semi est passé en 1h27’05’’. En comptant la baisse de régime à venir, je me dis que

le sub 3 est possible, tout dépendra de quand cette baisse de régime surviendra et

quelle en sera l’ampleur. Au 22ème kilomètre, je prends mon 3ème gel. Un peu plus loin,

Estelle, Titi et John sont sur le bord de la route, ils m’encouragent (voir leur



photo ci à droite). En réponse j’essaie de

leur faire un cœur avec mes mains mais je

dois déjà manquer un peu de lucidité car, à

la place, c’est un signe « tout va bien »

(comme  les  plongeurs)  que  je  fais  avec

chacune de mes mains. Ces encouragements me

donnent un énorme coup de boost, merci les

Amis ! D’ailleurs le 22ème kilomètre est

c o u r u  e n  4 ’ 0 0 ’ ’ .  E t  e n  p a r l a n t

d’encouragements, sur le marathon d’Anvers,

on entendait souvent “goed bezig !” (bon

boulot). En Italie, c’était “dai ragazzi !”

(allez  les  gars)…  et  en  Espagne,  c’est

“animo !” (courage). Le 25ème kilomètre est

celui couru le plus rapidement, en 3’54’’.

L’allure moyenne depuis le départ est maintenant de 4’05’’/km. De temps-en-temps,

sur base de mes sensations du moment, je me projete sur le chrono final possible,

sachant que la baisse de régime surviendra tôt ou tard. Entre le 27ème et le 29ème

kilomètre, ça devient à nouveau un peu plus dur, les kilomètres me paraissent plus

long  et  à  nouveau  cette  sensation  soudaine  et  inquiétante,  mais  tout  autant

passagère qu’il y a 10 kilomètres, de faiblesse extrême. Seconde frayeur, mais qui

n’a heureusement pas duré. Je prends mon 4ème gel au 29ème kilomètre, on vient de

passer en face des tours de Serranos. Au 30ème kilomètre, je me sens à nouveau bien et

sans  raideurs  ou  douleurs  dans  le  bas  du  dos,  contrairement  à  mes  marathons

précédents.  Depuis  trois  semaines  avant  le  marathon,  je  fais  des  exercices

quotidiens pour la prévention de la lordose lombaire ; ils semblent porter leurs

fruits. Pas non plus de signes de crampes ni d’ampoules au pieds, tout va bien donc.

Au 30ème kilomètre, l’allure moyenne depuis le départ se maintient à 4’05’’/km. Le

32ème kilomètre est couru en 3’56’’. Alors que sur tous les ravitos jusqu’à présent

(tous les 5 kilomètres environ), j’ai toujours pris de l’eau sans marquer de temps

d’arrêt, cette fois (33 ème kilomètre), je marque un bref arrêt. Je n’ai pas de

difficulté à repartir mais je me dis que la perte de régime habituelle ne peut être

qu’imminente à présent, et qu’il faudra bientôt y aller “au mental”. L’allure du 34ème

kilomètre est de 4’22’’/km, ça devient plus difficile, mes quadriceps et, dans une
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moindre mesure, mes mollets sont de plus en plus durs. Chaque fois que je ralentis

ou que j’ai l’impression de ralentir, j’arrive toujours néanmoins à relancer. J’en

suis très agréablement étonné ! Arrive le 35ème kilomètre, je prends mon 5ème et

dernier gel. Je scrute le panneau indiquant le kilomètre suivant. En effet, les

kilomètres me semblent à présent de plus en plus “longs”. Toutefois, mon allure

moyenne est toujours excellente, 4’06’’/km. Mes quadris et mollets deviennent de

plus  en  plus  durs,  certes,  mais  je  n’ai  toujours  pas  de  baisse  de  régime

significative. A moins d’une grosse défaillance, le sub 3 me semble désormais

presque acquis. Je m’arrête à nouveau brièvement au ravito du 37ème kilomètre,

toujours pour prendre de l’eau. Le 38ème kilomètre est plus lent, 4’16’’/km mais à

partir de ce moment-là, les 4 kilomètres restants seront chacuns plus rapides que le

précédent. Mon rythme cardiaque est à présent plus élevé, autour de 163 bpm (il est

resté sous les 160 bpm durant les deux premières heures). Mais toujours pas de

baisse de régime, si bien que je commence à “rêver” d’un nouveau “record perso”, ce

qui me rend encore plus euphorique. Au 40ème kilomètre, c’est le dernier ravito mais

je ne m’y arrête pas ni, une fois n’est pas coutume, ne prend d’eau. On vient de

passer  la  Porta  de  la  Mar.

Finalement, durant un marathon,

on  est  tellement  dans  une

“bulle”,  surtout  vers  la  fin

(en  tous  cas  en  ce  qui  me

concerne) qu’il est difficle, a

posteriori, de reconnaître les

endroits  par  lesquels  on  est

passé. La Rotonda del Mirador

et les Tours de Serranos sont

les seuls dont je me souviens. Au 41ème kilomètre, on aperçoit au loin la cité des

Arts et des Sciences, site de l’arrivée du marathon. Il ne reste plus que 1200

mètres (3 tours de piste d’athlétisme !), la foule de spectateurs est maintenant

très dense et l’avenue est plus étroite, si bien que le peloton de coureurs est plus

dense. Ca me fait penser aux quelques centaines de mètres qui précèdent l’arrivée

des 20 km de Bruxelles. On a le soleil de face et la chaleur de ses rayons est

maintenant nettement perceptible. Je suis déchainé, le 41ème kilomètre est couru en

4’07’’, même si mes quadriceps sont maintenant très durs et mon rythme cardiaque

élevé. On arrive sur le tapis bleu clair du site de l’arrivée, c’est magique ! Je
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vois le chrono au loin, il indique 2h54’25’’, je sprinte pour franchir la ligne sous

les 2h55’. Je suis à 3’48’’/km sur les 500 derniers mètres. Je franchis la ligne

alors que le chrono officiel indique 2h54’55’’. Lorsque j’arrête ma montre, elle

indique 2h54’25’’. Sachant que j’ai franchis le tapis de départ plus de 30 secondes

après le coup d’envoi du box “rose”, mon temps final officiel est de 2h54’23’’.

C’est inespéré, j’ai peine à y croire ! Le second semi a été parcouru en 1h27’18’’

contre  1h27’05’’  pour  le

premier. Contre toute attente,

je n’ai donc pas connu de baise

de régime significative en fin

d’épreuve. Je suis subergé par

une  multitude  d’émotions  (que

j’écris à dessein au pluriel),

c’est un moment indescriptible,

je  suis  tellement  content  et

ému… J’ai savouré ce moment en cheminant lentement sur l’aire d’arrivée, d’abord

pour recevoir ma médaille, puis le ravito final. Par après, j’ai attendu mes Ami.e.s

de la MRT. Gregorio est arrivé ensuite. Adeline, Aurore, Francesco, Camille et Julie

terminent leur premier marathon, accompagnés par Nico, Salvatore et Manu. Maud

franchira aussi la ligne d’arrivée pour son second marathon. Je suis égalemment

terriblement content (et fier) pour eux ! Le ciel est bleu azur, il fait 18°. C’est

l’éthiopien Sisay Lemma qui remporte cette édition 2023 du marathon de Valence en

2h01’48’’  (nouveau  record  du  marathon  de  Valence).  Chez  les  femmes,  c’est

l’éthiopienne  Worknesh  Degefa  qui  l’emporte  en  2h15’51’’.
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Nous sommes restés à Valence jusqu’au mardi qui a suivi le marathon. Nous avons

visité Valence, profité de la villa, du soleil et même de la piscine…

Carte du parcours
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Les bilans

D’abord le bilan personnel :

Très grande satsfaction du résultat, même inespéré !

Un plan de préparation intensif, dont je ne me suis réellement rendu compte

de l’ampleur que lorsque je l’ai encodé dans un fichier Excel à l’issue du

marathon

L’inclusion de renforcement musculaire et de gainage a certainement été

d’une grande valeur ajoutée

Pas de baisse de régime en fin d’épreuve, 1h27 sur le premier et sur le

second semi

http://on4khg.be/wordpress/wp-content/uploads/2024/01/Parcours.jpg


Pas de frottements et pas d’ampoules aux pieds à la fin du marathon

Des conditions météo idéales

Mon avis sur ce marathon :

Le coût : 180€ ! Même si je m’y suis pris tard pour m’inscrire, je n’ai

jamais payé aussi cher pour un marathon, ni même pour mon premier triathlon

de format “70.3” !

Organisation irréprochable

Ravitaillements bien organisés. Je préfère les bouteilles aux gobelets mais

il faut avouer que ça génère beaucoup de gaspillage et de déchets de

plastique…

Parcours plat et rapide

Indication de la distance tous les kilomètres

Pas de semi-marathon, uniquement un marathon, ce que je trouve être un plus

Public nombreux et supportif

Très  belle  médaille,  mais  de  piètre  qualité,  la  “dorure”  s’effrite

facilement… Je ne suis pas fétichiste mais à ce prix, la médaille pourrait

être de meilleure qualité

L’aire d’arrivé à la cité des Arts et des Sciences est juste “magique” !

Téléchargez cette publication sous forme de fichier pdf : Marathon Story – Valencia

2023 – Gaetan Horlin1

PACE
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IARU  Region  1  VHF  Contest
2023
Compte rendu du contest IARU R1 VHF des 2 et 3 septembre 2023. J’ai été actif

environ 18 heures sur les 24 que compte le contest. Cette fois, ma participation

consistait en l’alternance de recherche des DX et d’appels “CQ”. Alors que les

prévisions indiquaient des conditions de propagation supérieures à la normale, je

n’ai pas trouvé que çe fût vraiment le cas, à part peut-être le dimanche matin, à la

faveur de l’inversion de température matinale (brouillard). Très bonne activité au

Royaume-Uni et en Allemagne. Content du résultat, c’est la première fois que je

contacte plus de 100 carrés locator et plus de 20 DXCC durant un contest VHF. C’est

aussi mon meilleur score, avec presque 180.000 points. Plus bas, en dessous de la

carte, j’ai mis un enregistrement de mon QSO avec IK4ZIF (JN44).

Station utilisée : 2×9 él. DK7ZB et 1,2kW

Report of the IARU R1 VHF contest held on 2 and 3 September 2023. I was active for

about 18 of the 24 hours of the contest. This time, my participation consisted of

alternating  DX  searches  and  “CQ”  calls.  Although  the  forecasts  indicated  that

propagation conditions would be better than normal, I didn’t really find that to be

the case, except perhaps on Sunday morning, due to the morning temperature inversion

(fog). Very good activity in the UK and Germany. I’m pleased with the result, as

it’s the first time I’ve contacted more than 100 locator squares and more than 20

DXCC’s during a VHF contest. It’s also my best score ever, with almost 180,000

points. Further down, below the map, I’ve put a recording of my QSO with IK4ZIF

(JN44).

Station used : 2×9 el. DK7ZB and 1,2kW

# QSO’s : 431

Points : 179559

http://on4khg.be/iaru-region-1-vhf-contest-2023/
http://on4khg.be/iaru-region-1-vhf-contest-2023/


# DXCC : 21

# WWL : 101

Average km/QSO : 417

Top 10 DX QSO’s :

EA1IT          IN73TA      1053 km
OM3KII         JN88UU      1005 km
EA2DR          IN83FD      1005 km
IK4ZHH         JN63AX       955 km
EA2T           IN93IA       932 km
IO2V           JN54WE       928 km
IQ3LX          JN54TF       912 km
OK5RA          JN89IW       908 km
IQ4KD          JN54PF       897 km
OE1W           JN77TX       893 km

http://on4khg.be/wordpress/wp-content/uploads/2023/09/DXCC-worked-21.jpg


Le signal SSB de IK4ZIF (JN44TS) / The SSB signal of IK4ZIF (JN44TS) :

http://on4khg.be/wordpress/wp-content/uploads/2023/09/IK4ZIF-0
9-2023.mp3

SPACE
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Subregional  VHF  Contest
July/Juillet 2023
Compte  rendu  du  contest  VUSHF  subrégional  des  1er  et  2  juillet  2023.  Comme

d’habitude, participation limitée, mais cette fois ce fût un mélange de “chasse” aux

DX’s  et  d’appels.  Propagation  assez  standard  sur  144  MHz,  avec  toutefois  une

ouverture vers l’Espagne le dimanche matin. Ecoutez ci-dessous la force du signal

reçu de EA1FCH/P, pourtant à près de 1200 km. Plus de QSO’s random et moins de

prises de skeds sur KST que d’habitude. Sur 10 GHz, participation anecdotique,

uniquement 5 QSO’s et moins de 200 km comme “ODX”.

Station utilisée : 2×9 él. DK7ZB + 1,2kW sur 144 MHz et parabole de 48 cm + 3W sur

10 GHz.

Report of the sub-regional VUSHF contest held on 1 and 2 July 2023. As usual, my

participation was limited, but this time it was a mix of DX “chasing” and calling.

Propagation was fairly standard on 144 MHz, although there was an opening towards

Spain on Sunday morning. Listen below to the strength of the signal received from

EA1FCH/P, despite being nearly 1200 km away. More random QSO’s and fewer skeds taken

on KST than usual. On 10 GHz, participation was anecdotal, with only 5 QSO’s and

less than 200 km as “ODX”.

Station used: 2×9 el. DK7ZB + 1.2kW on 144 MHz and 48 cm dish + 3W on 10 GHz.

144 MHz

# QSO’s : 242

Points : 101949

# DXCC : 15 (HB9, OE, OK, OM, DL, ON, PA, F, EI, EA, I, SP, OZ, GW, G)

# WWL : 75

Average km/QSO : 421

Top 10 DX QSO’s :

EA1FCH/P       IN63FL      1175 km
EA1W           IN73EM      1069 km
EA1IT          IN72XW      1046 km
IQ5NN          JN63GN      1016 km
EA2DR          IN83FD      1005 km

http://on4khg.be/subregional-vhf-contest-julyjuillet-2023/
http://on4khg.be/subregional-vhf-contest-julyjuillet-2023/


OM2Y           JN88RS       990 km
IK4ZHH         JN63AX       955 km
OK2O           JN89IW       908 km
IQ4KD          JN54PF       897 km
OE1W           JN77TX       893 km

Le signal SSB de EA1FCH/P (IN63FL) / The SSB signal of EA1FCH/P (IN63FL) :

http://on4khg.be/wordpress/wp-content/uploads/2023/07/EA1FCH-0
2072023-144.mp3
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Défaillance  SSPA  /  SSPA
failure
Text in English below.

Etant donné que je suis actif sur 144 MHz en EME (terre-lune-terre), j’ai besoin de

puissance RF. Après une version 300W, puis 600W, j’ai construit un SSPA (Solid State

PA) de 1 kW+ en 2017 (une vidéo relative à cet ampli est disponible ici). Il est

basé sur un kit de Jim, W6PQL (matériel très fiable). Le transistor utilisé est un

BLF188XR. Cet ampli a parfaitement fonctionné jusque mi juin 2023. Durant une

émission en mode numérique et par journée chaude (31°C), il a cessé de fonctionner !

Pour limiter les pertes, le transverter 28 <> 144 MHz et l’ampli sont disposés dans

un abri au pied de mon pylône, dans le jardin. L’abri n’est pas climatisé, si bien

que par les journées chaudes, le refroidisseur est déjà à 30°C+ sans avoir même émis

un watt RF…

L’examen de l’ampli après sa défaillance montre une fonte partielle du drain droit

et il y a un petit trou dans le drain, juste à la base du boîtier du transistor

(voir photo). La vérification à l’ohm-mètre indique que le drain droit n’est plus en

contact avec le PCB. A ce moment-là, je me dis qu’il faudra remplacer le transistor,

ce qui ne me ravit pas. Un transistor neuf coûte 250€ et l’opération de dessoudage

http://on4khg.be/defaillance-sspa-sspa-failure/
http://on4khg.be/defaillance-sspa-sspa-failure/
http://on4khg.be/ldmos-144-mhz-1kw-sspa-2017/
http://on4khg.be/wordpress/wp-content/uploads/2023/06/354062184_1201456517184242_2634533788097791945_n-1.jpg


et ressoudage du transistor sur la semelle en cuivre n’est pas une opération aisée !

Sans trop y croire donc, j’ai essayé de récupérer autant que possible le drain

fondu. Cette opération de “récupération” passait par le retrait (même partiel) de la

forte oxydation du drain liée à la fonte. J’ai ensuite refait une soudure sommaire,

juste pour rétablir le contact entre le drain défaillant et le PCB. Ensuite, j’ai

mesuré à l’ohm-mètre la résistance entre les gates du transistor (l’ohm-mètre ne

doit pas envoyer plus de 3-4 V) et la source du transistor qui se trouve à la masse

(soudée sur le refroidisseur). Ce, en ayant pris soin de dessouder les composants

périphériques qui mettent en contact direct (DC) les gates à la masse. La mesure

indique une résistance infinie. C’est bon signe, les gates ne sont pas en court-

circuit. Idem pour les drains (mesure de la résistance drains – masse) et la

résitance est de l’ordre du mégohm (de mémoire), ce qui est également bon signe. Le

transistor ne serait-il pas claqué ? Manipulation suivante (après ressoudage des

composants  périphériques)  :  mise  des  drains  sous  tension  nominale  (52V)  et

application de la tension de polarisation sur les gates (environ 2V). Le courant (de

repos) dans les drains indique 3A, ce qui est également bon signe. J’ai donc fait

une soudure plus sérieuse du drain droit (avec application d’un feuillard en cuivre,

voir photo) et renforcé quelques autres soudures. A l’application d’une puissance RF

en entrée, et après avoir réaligné le courant de repos à 2A, l’ampli sort à nouveau

près de 1,2 kW. Contre toute attente, le transistor n’était donc pas claqué !

http://on4khg.be/wordpress/wp-content/uploads/2023/06/SSPA-1.jpg


J’attribue la défaillance, soit à une dégradation graduelle de la soudure des drains

en  raison  de  la  température  (dissipation  thermique),  jusqu’à  rupture  et  arc

électrique, ou à la présence d’un insecte dans l’ampli (pour rappel, il est dans le

jardin) qui aurait amorcé un arc électrique. Pour rendre durable la réparation, j’ai

revu un peu la gestion du refroidissement. En plus de la ventilation forcée déjà en

place sur le refroidisseur, j’ai mis un ventilateur au-dessus de PCB, pour le

refroidir et dissuader la présence d’un insecte. Sur la carte de contrôle de W6PQL

(V6), j’ai appliqué 3,2V (au lieu de 2,8V) sur le “test point 1”, afin de diminuer

le seuil d’enclenchement/maintien de la ventilation forcée (ventilateurs).

http://on4khg.be/wordpress/wp-content/uploads/2023/06/Pict.jpg


Since I’m active on 144 MHz in EME (earth-moon-earth), I need RF power. After a

300W, then a 600W version, I built a 1kW+ SSPA (Solid State PA) in 2017 (a video

relating to this amp is available here). It’s based on a kit from Jim, W6PQL (very

reliable equipment). The transistor used is a BLF188XR. This amp worked perfectly

until mid-June 2023. During a digital transmission on a hot day (31°C), it stopped

http://on4khg.be/wordpress/wp-content/uploads/2023/06/353918489_813246383447809_3977955752239184843_n-2.jpg
http://on4khg.be/wordpress/wp-content/uploads/2023/06/353706510_1916386772060477_4700704229421305309_n.jpg
http://on4khg.be/ldmos-144-mhz-1kw-sspa-2017/


working! To limit losses, the 28 <> 144 MHz transverter and the amplifier are placed

in a shelter at the foot of my tower, in the garden. The shelter is not air-

conditioned, so on hot days the heatsink is already at 30°C+ without having emitted

even one RF watt…

Examination of the amp after its failure shows partial melting of the right drain

and there’s a small hole in the drain, just at the base of the transistor case (see

photo). A check with the ohm-meter shows that the right drain is no longer in

contact with the PCB. At this point, I say to myself that I’m going to have to

replace the transistor, which I’m not happy about. A new transistor costs 250€ and

unsoldering and re-soldering the transistor to the copper plate is not an easy

operation!

Without really believing in it, I tried to recover as much of the melted drain as

possible. This “recovery” operation involved removing (even partially) the heavy

oxidation from the drain due to melting. I then did some rough soldering, just to

re-establish contact between the faulty drain and the PCB. Then I used an ohm-meter

to  measure  the  resistance  between  the  gates  of  the  transistor  (the  ohm-meter

shouldn’t send more than 3-4 V) and the source of the transistor, which is at earth

(soldered onto the heatsink). I took care to desolder the peripheral components that

put the gates in direct contact (DC) with earth. The measurement indicates infinite

resistance. This is a good sign that the gates are not short-circuited. The same

goes  for  the  drains  (measurement  of  the  resistance  drains  –  earth)  and  the

resistance is of the order of one megohm (from memory), which is also a good sign.

Could the transistor still be working? Next step (after re-soldering the peripheral

components): apply nominal voltage (52V) to the drains and apply the bias voltage to

the gates (about 2V). The (quiescent) current in the drains indicates 3A, which is

also a good sign. So I did a more serious soldering of the right drain (with

application of a copper strip, see photo) and reinforced a few other solder joints.

When RF power was applied to the input, and after realigning the quiescent current

to 2A, the amp once again produced almost 1.2 kW. So, against all expectations, the

transistor wasn’t blown!

I attribute the failure either to a gradual degradation of the soldering of the

drains due to the temperature (heat dissipation), until it broke and arced, or to

the presence of an insect in the amp (as a reminder, it’s in the garden) which

initiated an electric arc. To make the repair sustainable, I’ve reviewed the cooling

management a little. In addition to the forced ventilation already in place on the



heatsink, I put a fan on top of the PCB, to cool it and dissuade the presence of an

insect. On the W6PQL control board (V6), I applied 3.2V (instead of 2.8V) to “test

point 1”, in order to lower the threshold for switching on/holding the forced

ventilation (fans).

SPACE


